

DRH quelle signification, **Directeur des Relations Humaines** ou **Directeur des Ressources Humaines**, l'abréviation paraît innocente en soi mais la portée n'est pas du tout la même et peut être lourde de conséquence.

### **Définition de DRH**

#### **D = Directeur, Direction**

**Sens 1** Qui dirige.

Un directeur est une personne qui dirige, gère, commande, gouverne, une entreprise, une organisation ou une institution, gouvernementale ou non gouvernementale.

Synonymes : dirigeant, patron, chef.

#### **R = Relations**

Rapport de dépendance entre les choses, les phénomènes. Lien de dépendance ou d'influence entre les personnes

Synonymes : contact, rapport

### **OU**

#### **R = Ressources**

Moyens matériels, intellectuels, d'existence, en énergie dont peut disposer une collectivité..

C'est du quantitatif et cela peut se mesurer.

L'énergie se mesure

L'énergie est un concept qui remonte à l'Antiquité.

Le mot français « énergie » vient du latin vulgaire *energia*, lui-même issu du grec ancien *ἐνέργεια* / *enérgeia*. Ce terme grec originel signifie, d'après le Petit Larousse, « force en action », par opposition à *δύναμις* / *dýnamis* signifiant « force en puissance » ; Aristote a utilisé ce terme « au sens strict d'opération parfaite »<sup>4</sup>, pour désigner la réalité effective en opposition à la réalité possible

L'expérience humaine montre que tout travail requiert de la force et produit de la chaleur ; que plus on « dépense » de force par quantité de temps, plus vite on fait un travail, et plus on s'échauffe.

Le travail est un transfert ordonné d'énergie entre un système et le milieu extérieur.

L'unité de l'énergie définie par le Bureau international des poids et mesures (BIPM) dans le système international (SI) s'exprime en joule, en Kilocalories.

*Certaines activités utilisent d'autres unités, notamment l'électron-volt ( $1 \text{ eV} = 1,602 \cdot 10^{-19} \text{ J}$ ), le kilowatt-heure ( $1 \text{ kWh} = 3,6 \text{ MJ}$ ), la tonne d'équivalent pétrole ( $1 \text{ tep} = 41,868 \text{ GJ}$ ), la calorie ( $1 \text{ cal} = 4,18 \text{ J}$ ), la grande calorie (en diététique :  $1 \text{ Cal} = 1 \text{ kcal} = 4182 \text{ J}$ ), et le kilogramme en physique relativiste.*

#### **H = humaines**

De l'homme, Propre à l'être humain en tant qu'espèce..

**Commentaire : Il faut faire très attention à l'utilisation des mots ou d'ensemble de mots au nom du soi disant modernisme ou d'effets de mode, leur signification peut avoir une portée énorme et peut rappeler des souvenirs très douloureux à l'homme.**

De tous temps, l'exploitation de l'homme par l'homme a existée. Il suffit de se rappeler qu'à l'époque antique les Grecs, les Egyptiens, les Vénitiens, les Perses, utilisaient la force physique voir mentale de l'être humain pour bâtir des monuments, faire commerce avec les moyens de locomotion de l'époque sur terre comme sur mer.

Déjà il y avait la recherche du moindre coût. Ils utilisaient des esclaves qu'ils avaient achetés, qu'ils nourrissaient éventuellement, mais c'était encore trop cher.

Dans cette guerre de pouvoir, d'influence, (*déjà une guerre économique*) qu'ils se livraient entre eux, ils eurent l'idée d'utiliser des prisonniers (pour faire avancer leurs bateaux notamment) qu'ils appelèrent galériens. Ces galériens ne leur coûtaient rien et dès que ceux-ci n'étaient plus en capacité de ramer, ils étaient jetés par-dessus bord.

Plus proche de nous il y a eu aussi ce phénomène d'utilisation de la force de l'homme comme énergie, comme ressources, par exemple pour l'exploitation de la canne à sucre, du café, etc., avec déplacement des populations. Le terme de négrier était utilisé pour ceux qui exploitaient ces êtres humains.

Il a fallut attendre le premier décret du 4 février 1794 sur la traite des esclaves mais surtout celui du 27 avril 1848 sous l'impulsion de Victor Schoelcher pour qu'en France il y ait abolition de l'esclavage.

Au cours du vingtième siècle, des dictateurs, des fascistes, se sont servis, des êtres humains comme ressources énergétiques parfois avec barbarie y compris comme combustible, pour asseoir leur pouvoir, leur hégémonie, leur domination, leur volonté de suprématie. Malheureusement cela continue au 21ème siècle.

**En conclusion** -Ceux qui ont la charge de commander, diriger, gérer les femmes et les hommes (le personnel) dans les entreprises devraient s'appeler tout simplement **Directeur du Personnel** ou **Directeur des relations sociales** car la notion de rapport, de contact, apparaît bien dans cette définition.

Les salariés d'une entreprise, ceux **qui ont** des connaissances, des compétences, du savoir faire, cela ne se mesurent pas en joules ou en kilocalories comme une mesure d'énergie de force.

Il n'y a pas lieu de s'appeler Directeur des ressources humaines lorsque l'on assume une fonction de gestion, de dirigeant à leur égard, sauf à avoir en tête des notions différentes, telle l'exploitation de l'homme comme un minéral, un végétal. Dans ce cas il doit être difficile de se regarder dans son miroir le matin !

